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Bremische Bürgerschaft 
Landtag 
20. Wahlperiode 
 
 
Anfragen in der Fragestunde zur 37. Sitzung 
 
 
 
1. 05.05.22 
 
Regelungen und Konzepte zu rauchfreien Stadien 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Welche Regelungen in puncto Rauchen beziehungsweise Rauchverbot gelten für die 
Stadien der Sportvereine im Profi- beziehungsweise Halbprofibereich im Land Bremen? 
 
2. Wie bewertet der Senat generell Rauchverbote in Stadien der Sportvereine im Profi- 
beziehungsweise Halbprofibereich im Land Bremen? 
 
3. Welche Kenntnisse hat der Senat über entsprechende Konzepte zu rauchfreien 
Stadien der Fußballvereine im Profi- beziehungsweise Halbprofibereich im Land 
Bremen? 
 
 Prof. Dr. Eva Quante-Brandt, Mustafa Güngör und Fraktion der SPD 
 
 
2. 05.05.22 
 
Großwärmepumpen in der Fernwärmeversorgung Bremerhavens und Bremens 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Wie beurteilt der Senat die Vorschläge und Pläne des HIC (Hamburg Institut 
Consulting GmbH) Teile der Bremerhavener Fernwärmeversorgung mit Flusswasser-
Wärmepumpen zu versorgen, die im Rahmen der Enquetekommission entstanden 
sind? 
 
2. Wie viele Menschen könnten damit nach Einschätzung des Senats potenziell 
versorgt werden? 
 
3. Welche Instrumente kann der Senat nutzen, um die Installation von Flusswasser-
Wärmepumpen in Bremerhaven und Bremen zu unterstützen? 
 
 Jörg Zager, Arno Gottschalk, Mustafa Güngör und Fraktion der SPD 
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3. 05.05.22 
 
Sicherheitskontrollen im Hafengebiet 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Wie viele Diebstähle von Fahrzeugen, sowie Fahrzeugteilen, insbesondere auch von 
Schlüsseln aus dem Autoterminal Bremerhaven, sind seit 2019 angezeigt worden, wie 
hoch ist der entstanden Schaden und ist dieser über eine Versicherung abgedeckt? 
 
2. Wie werden Fahrzeuge im Autoterminal Bremerhaven gesichert und welche 
konkreten Sicherheitsvorkehrungen wurden für die Stellflächen getroffen? 
 
3. Wurde in den letzten drei Jahren und insbesondere in den letzten drei Monaten 
Sicherheitsstandards erhöht oder angepasst und existieren neben den ISPS-Codes 
weitere Sicherheitsvorkehrungen oder wurden diese angepasst? 
 
 Kevin Lenkeit, Jörg Zager, Mustafa Güngör und Fraktion der SPD 
 
 
 
 
 
4. 05.05.22 
 
Hilfe für zu Hause beatmete Patienten bei großflächigen, länger anhaltenden 
Stromausfällen 
 
Wir fragen den Senat: 
 
Welche Probleme könnten für Beatmungspatienten durch einen großflächigen, länger 
anhaltenden Stromausfall im Gegensatz zu einem kleinräumigen Ausfall entstehen und 
inwiefern könnte durch diese eine Bergung von beatmeten Patienten aus der 
Gefahrenzone erschwert bis unmöglich werden? 
 

Wie können zu Hause beatmete Patienten bei solchen Stromausfällen nach 
Ablauf der Akkuleistung ihrer Beatmungsgeräte von ungefähr 2 bis 5 Stunden 
davor geschützt werden, in akute Lebensgefahr zu geraten? 
 
Inwieweit ist dem Senat bekannt, wie viele beatmete Patienten an welchen 
Orten in Bremen leben, könnten diese im Notfall schnell an mit Strom versorgte 
Orte evakuiert werden und inwieweit gibt es dafür bereits Mechanismen und 
Vorsorgemaßnahmen? 

 
 Sigrid Grönert, Marco Lübke, Heiko Strohmann und Fraktion der CDU 
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5. 05.05.22 
 
Digitalisierung der bremischen Häfen 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Wie sind die bremischen Häfen bei der Digitalisierung aufgestellt und welche 
Bedeutung hat die Digitalisierung im europäischen Wettbewerb zwischen den Häfen? 
 
2. Wo sind die größten Rückstände im Bereich der Digitalisierung bei den Häfen im 
Land Bremen? 
 
3. Inwiefern plant der Senat eine Digitalisierungsoffensive, um die bremischen Häfen 
smarter und dadurch zukunftsfähiger aufzustellen? 
 
 Prof. Dr. Hauke Hilz, Lencke Wischhusen und Fraktion der FDP 
 
 
 
6. 06.05.22 
 
Durchführung des Kita-Brückenjahrs im Land Bremen und Stand der Planungen 
für 2023 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Wie viele der 205 Nicht-Kita-Kinder mit diagnostiziertem Sprachförderbedarf, die 
2023 in Bremen und Bremerhaven in die Schule kommen, werden im Kita-Jahr 2022/23 
einen Platz in einer Kindertageseinrichtung bekommen und wie viele Kinder sind 
dahingehend nach wie vor unversorgt? 
 
2. Wie viele Kindertageseinrichtungen erhalten im Rahmen des Brückenjahres eine 
zusätzliche Ressource für eine Funktionsstelle/Sprachexpertin und wie werden diese 
Stellen finanziert? 
 
3. Welche Vorbereitungen hat der Senat bereits hinsichtlich der nächsten vorgezo-
genen Sprachstandsfeststellung für das Brückenjahr 2023/24 vorgenommen und wie 
plant der Senat, zum Beispiel auch durch aufsuchende Kontaktaufnahme, im nächsten 
Durchlauf mehr Kinder und ihre Familien zu erreichen? 
 
 Dr. Solveig Eschen, Christopher Hupe, Björn Fecker und  

Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
 
 
7. 10.05.22 
 
Krankenversicherung von Inhaftierten 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Inwieweit werden Inhaftierte in der Justizvollzugsanstalt des Landes Bremen bei der 
Klärung ihres Krankenversicherungsschutzes während ihrer Inhaftierung unterstützt? 
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2. Wie häufig kommt es nach Einschätzung beziehungsweise Erfahrung des Ressorts 
vor, dass Inhaftierte bei ihrer Krankenkasse während ihrer Haftzeit Schulden durch 
nicht bezahlte Krankenkassenbeiträge ansammeln? 
 
3. Welche Möglichkeiten sieht der Senat, Inhaftierte vor Beitragsschulden in der 
Krankenversicherung zu bewahren (beispielsweise durch Information der Kassen durch 
die zuständige Behörde über den Status „heilfürsorgeberechtigt“)? 
 
 Nelson Janßen, Ralf Schumann, Sofia Leonidakis und Fraktion DIE LINKE 
 
 
 
8. 10.05.22 
 
Finanzinvestor:innen im Gesundheitswesen 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Wie viele zugelassene Kassenarztsitze und Medizinische Versorgungszentren gibt es 
in Bremen und wie viele dieser Sitze und Zentren befinden sich in Besitz von 
Finanzinvestor:innen?  
 
2. Welche ärztlichen Fachgruppen sind besonders von der Übernahme durch 
Finanzinvestor:innen betroffen und wie hoch ist der prozentuale Anteil der 
Finanzinvestor:innen in diesen Gruppen?  
 
3. Wie hat sich das Verhältnis der Trägerschaft in den letzten Jahren in Bremen 
verändert? 
 
 Nelson Janßen, Sofia Leonidakis und Fraktion DIE LINKE 
 
 
9. 12.05.22 
 
Wegen Fahrens ohne Fahrschein im Knast 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Wie viele Personen mussten im Jahr 2021 eine Ersatzfreiheitsstrafe antreten, weil sie 
eine Geldstrafe wegen sogenannter Beförderungserschleichung nicht bezahlt hatten, 
und wie vielen dieser Fälle lag ein Strafantrag der Bremer Straßenbahn AG oder der 
Bremerhaven Bus zu Grunde? 
 
2. Nach welchen Richtlinien oder Vorgaben stellen die Verkehrsbetriebe in Bremen und 
Bremerhaven Strafantrag wegen Fahrens ohne Fahrschein und in welchen Fallkonstel-
lationen hält die Staatsanwaltschaft Bremen üblicherweise wegen eines besonderen 
öffentlichen Interesses ein Einschreiten von Amts wegen auch dann für geboten, wenn 
der Strafantrag auch Fälle umfasst, die länger als drei Monate zurückliegen, und damit 
verspätet ist? 
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3. Inwieweit werden Betroffene beim Haftantritt in den Justizvollzugsanstalten in 
Bremen und Bremerhaven darüber informiert, dass sie sich über die Initiative 
Freiheitsfonds „freikaufen“ lassen können? 
 
 Sülmez Dogan, Björn Fecker und Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
 
 
 
10. 12.05.22 
 
Diskriminierung bei Einlasskontrollen in Clubs und Diskotheken 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Wie viele Verstöße gegen das Diskriminierungsverbot in § 12 Absatz 1 Nummer 15 
des Bremischen Gaststättengesetzes wurden, getrennt nach Bremen und Bremer-
haven, seit 2017 angezeigt und wie wurden die angezeigten Verstöße geahndet? 
 
2. Wie viele Kontrollen in Bezug auf die Umsetzung des Diskriminierungsverbotes beim 
Einlass in Clubs und Diskotheken wurden, getrennt nach Bremen und Bremerhaven, 
seit 2017 durchgeführt und welche Feststellungen wurden bei den Kontrollen getroffen? 
 
 Sülmez Dogan, Sahhanim Görgü-Philipp, Björn Fecker und 

Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
 
 
 
11. 12.05.22 
 
Zunahme von Suizidversuchen von Kindern und Jugendlichen in der Pandemie 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Welche Kenntnisse liegen dem Senat über die Anzahl an Suizidversuchen von Kin-
dern und Jugendlichen aus Bremen und Bremerhaven vor, die in die Zeit der pande-
miebedingten Schließungen von Schulen und öffentlichen Einrichtungen fallen, und 
entsprechen sie den Ergebnissen der bundesweiten Erhebung der Universitätsklinik 
Essen hierzu?   
 
2. Welche Kinder- und Jugendpsychiatrien im Land Bremen haben sich an der Studie 
der Universitätsklinik Essen zu Suizidversuchen von Kindern und Jugendlichen 
während der Corona-Lockdowns beteiligt und wie bewertet der Senat die Ergebnisse? 
 
3. Welche Gründe lagen vor, die zum Suizidversuch oder zur Suizidabsicht von Kindern 
und Jugendlichen aus Bremen und Bremerhaven führten, und welcher Handlungsbe-
darf leitet sich aus Sicht des Senats daraus ab? 
 
 Sahhanim Görgü-Philipp, Dr. Solveig Eschen, Ilona Osterkamp-Weber,  

Björn Fecker und Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
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12. 17.05.22 
 
Studierende Drittstaatenangehörige aus der Ukraine 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Welchen rechtlichen Status haben Studierende aus Drittländern, die in der Ukraine 
studiert haben und nach Bremen und Bremerhaven geflüchtet sind? 
 
2. Beabsichtigt der Senat, diesen Studierenden ein Studium im Lande Bremen zu 
ermöglichen? 
 
3. Wird das Land Bremen diesen Studierenden zur (Wieder-)Aufnahme den 
entsprechenden Aufenthaltstitel erteilen, wie es auch die Freie und Hansestadt 
Hamburg angekündigt hat? 
 
 Antje Grotheer, Janina Strelow, Kevin Lenkeit, Elombo Bolayela,  

Mustafa Güngör und Fraktion der SPD 
 
 
 
 
13. 19.05.22 
 
Landeszuweisungsrichtlinie für Unterrichtsvertretung an öffentlichen 
allgemeinbildenden Schulen zeitgemäß und gerecht? 
 
Diese Anfrage der Abgeordneten Prof. Dr. Hauke Hilz, Lencke Wischhusen und 
Fraktion der FDP wurde inzwischen zurückgezogen. 
 
 
 
 
 
14. 20.05.22 
 
Leerstand bei bundeseigenen Wohnimmobilien im Land Bremen 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Wie viele Wohnungen im Land Bremen befinden sich derzeit im Besitz der 
Bundesanstalt für Immobilienaufgaben (BImA), wie viele davon stehen aktuell leer und 
wie verteilen sich diese Wohnungen und ihr Leerstand über die Stadtteile in Bremen 
und Bremerhaven? 
 
2. Wie hat sich die Leerstandquote und die durchschnittliche Dauer des Leerstands bei 
den bundeseigenen Wohnungen in den letzten zehn Jahren im Land Bremen entwickelt? 
 
3. Welche Gründe sind dem Senat für den Leerstand dieser Wohnungen bekannt? 
 
 Falk Wagner, Mustafa Güngör und die Fraktion der SPD 
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15. 20.05.22 
 
Umsetzungsstand der Extremwetter-Ausstellung im Klimahaus 
 
Wir fragen den Senat: 
 
Wie ist der aktuelle Planungs- und Umsetzungsstand für den Neubau des Ausstellungs-
bereichs „Extremwetter“ im Klimahaus® Bremerhaven? 
 

Welche Leistungsphasen wurden beziehungsweise werden wann, vom wem, zu 
welchen Kosten beauftragt und wie wurden beziehungsweise werden diese 
anteilig finanziert? 
 
Bis wann rechnet der Senat mit der Fertigstellung und Eröffnung des neuen 
Ausstellungsbereichs und wie sollen die Gesamtkosten anteilig finanziert 
werden? 

 
 Thorsten Raschen, Heiko Strohmann und Fraktion der CDU 
 
 
 
16. 08.06.22 
 
Stand der Umsetzung Wissenschaftliche Studie Gender Pay Gap an Bremischen 
Hochschulen sowie außeruniversitären Forschungseinrichtungen 
 
Wir fragen den Senat: 
 
1. Wann wurde die wissenschaftliche Studie, die die Bremische Bürgerschaft mit 
Zustimmung zum Antrag „Gender Pay Gap in der Bremer Hochschul- und 
Wissenschaftslandschaft verringern“ im Juni 2021 beschlossen hat, in Auftrag 
gegeben? 
 
2. Welche Kosten sind für Umsetzung, Durchführung und Auswertung entstanden und 
über welchen Etat wurden/werden sie finanziert? 
 
3. Welche Maßnahmen hat der Senat aus den Ergebnissen der Studie abgeleitet und 
wie haben sie etwa Niederschlag in den aktuellen Zielvereinbarungen der Hochschulen, 
der Staats- und Universitätsbibliothek und dem Studierendenwerk gefunden? 
 
 Lencke Wischhusen und Fraktion der FDP 




